

Cronistas Oficiales españoles y mexicanos apoyan la candidatura de Sigüenza a Patrimonio de la Humanidad y el Camino del Cid

Sigüenza acogió recientemente un importante encuentro entre más de 70 cronistas oficiales españoles y un grupo de 15 cronistas mexicanos que celebraron en esta conocida ciudad alcarreña su XLVIII Congreso español y III Hispano mexicano con el fin de apoyar la candidatura de la ciudad del Doncel a Patrimonio mundial de la Humanidad, conmemorar los 900 años transcurridos desde su Reconquista y potenciar la difusión del Camino del Cid.



Juan Antonio Alonso Resalt

Cronista Oficial de la Villa de Leganés.

Presidente de la Real asociación Española de Cronistas Oficiales (RAECO)

A efectos de difundir el Camino del Cid suscribieron un convenio general con los responsables de ocho Diputaciones que impulsan por toda España este recorrido, un itinerario turístico cultural que atraviesa España de noroeste a sudeste y sigue las huellas literarias e históricas de Rodrigo Díaz de Vivar, el Cid Campeador, el famoso caballero medieval del siglo XI.

Con la celebración del evento se materializó el encuentro de un nutrido grupo de investigadores, cronistas, y divulgadores de las esencias históricas locales que sin duda conforman el ser de nuestras ciudades y nuestros pueblos, amantes y protectores de la historia y del patrimonio. En el marco del Parador de Sigüenza (antiguo Castillo de la ciudad), en el salón de Doña Blanca de Borbón, se llevó a cabo la inauguración de estos dos congresos de cronistas españoles y mexicanos unidos. La Alcaldesa seguntina, María Jesús Merino Poyo, y el Presidente de RAECO, Juan Antonio Alonso Resalt, junto a representantes de la Diputación de Guadalajara y de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, así como el Presidente de la Federación de Cronistas Mexicanos, Manuel González Ramírez, abrieron los actos. Allí se anunció *“con orgullo”* por parte



de la Alcaldesa, el reconocimiento de Sigüenza como uno de los Destinos Turísticos más destacados del mundo, un título otorgado recientemente por la Organización Mundial del Turismo.

Otro de los momentos relevantes de la reunión anual de los Cronistas Oficiales fue la firma en la recuperada iglesia de Santiago por *“la Asociación de Amigos de Santiago”* de Sigüenza, de un Convenio de colaboración con

los responsables de la Diputación de Teruel, miembros del Consorcio del Camino de Cid, cuyo objetivo principal es la realización en común de actividades culturales, de asesoramiento, investigación y publicación con los cronistas de las localidades ligadas al itinerario que hizo en el siglo XI Don Rodrigo Díaz de Vivar desde Burgos, por Soria, Guadalajara, Segovia, Teruel, Zaragoza, Castellón, Valencia y Alicante.

Los Cronistas Oficiales se reunieron más tarde en el Centro Cultural El Pósito donde se presentó casi un centenar de trabajos y comunicaciones entre los que destacaron las investigaciones sobre la historia y el patrimonio de la ciudad de Sigüenza, como las propuestas por el doctor Antonio Herrera Casado sobre la Sacristía de las Cabezas de la Catedral seguntina; la del ex notario madrileño y escritor Antonio Linaje Conde quien descubrió a algunas personalidades de la historia antigua y reciente de Sigüenza, como Francisco Javier Sanz Surrulla, o el doctor y cronista oficial de la ciudad, Juan Antonio Martínez Gómez-Gordo, y la del doctor Antonio Luis Galiano Pérez, cronista de Orihuela, que explicó la tradición, común en Sigüenza y Orihuela, de la entrada del Obispo titular en la capital de la Diócesis a lomos de un caballo, hecho que se producirá de nuevo el próximo día 23 de diciembre en la entrada a Sigüenza del nuevo prelado episcopal Julián Ruiz Martorell, designado recientemente por el Papa Francisco.

Otros trabajos de investigación histórica presentados en este XLVIII Congreso Internacional de Cronistas fueron "La tumba de Federico Stauffer D'Antioquia en la Catedral de Palermo (Sicilia-Italia). ¿Un antecedente del Doncel?", "La sorprendente curación en Burgos de Doña Luisa de Ayala", del doctor José Manuel López, o "Las razones por las que la Candidatura a Paisaje Cultural Dulce y Salado de Sigüenza a Atienza, ya está incluida en la Lista Indicativa Española de la UNESCO", de la Catedrática de Arte, profesora y cronista oficial de Sigüenza, María del Pilar Martínez Taboada.

Además de las sesiones académicas los cronistas españoles y mexicanos y sus acompañantes tuvieron la oportunidad de conocer los lugares míticos y más atractivos para el turismo mundial de la ciudad como son la Catedral de Santa María, el Museo Diocesano, la capilla de los Vázquez de Arce donde se encuentra la tumba del Doncel, la sacristía de las Cabezas, el altar de Santa Librada, patrona de la ciudad, el Museo del Doncel, la cárcel, la Iglesia de Santiago, la Fundación



Romanillos, la exposición sobre Joaquín Sorolla, o la del pintor Antonio Pérez, o las iglesias románicas de los pueblos cercanos de los alrededores como Carabias y Atienza, las Salinas de Imón y el "Paisaje dulce y salado, entre Sigüenza y Atienza" nombre de la candidatura a patrimonio mundial de la UNESCO.

La presencia en Sigüenza de tantos cronistas oficiales, historiadores, investigadores, profesores, escritores y estudiosos españoles y mexicanos llegados desde todos los rincones de España y México ha servido para constatar el progresivo y merecido auge que tiene en este momento la ciudad alcarreña, que sigue tomándose en consideración el turismo nacional e internacional.

En la Asamblea General de los congresistas de la Real Asociación Española de Cronistas Oficiales (RAECO) se decidió por unanimidad que el próximo año 2024 la sede del siguiente Congreso, número XLIX, será en Mérida, la capital extremeña que, como Sigüenza, es una gran ciudad Patrimonio Mundial de la Humanidad.

